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Рождество Христово. 

Однажды праведный Иосиф и святая Мария из 

города Назарета, где они жили, отправились в город 

Вифлеем. Там в это время, по случаю народной 

переписи, собралось очень много людей, и все дома 

и даже самые маленькие хижинки уже были заняты. 

Что тут делать? Иосиф и Мария шли пешком и 

утомились и хотели отдохнуть. Насилу могли они 

упросить одного доброго человека, чтобы дозволил 

им переночевать в пещере, куда в дурную погоду загоняли скот для ночлега. 

 

В той стране, где это происходило, зимы не бывает, а потому скот и пастухи свободно проводят 

ночи в поле. Эта же ночь была особенно светлая и теплая, а потому вырытая в горе пещера, или 

по-нашему сарай, была свободна. 

 

Хозяин позволил Иосифу и Марии переночевать в ней. И вот здесь-то в этой пещере на соломе и 

родился маленький Иисус Христос. 

 

Посмотрите, дети, Иисус, Сын Божий, Который царствует над всем миром, у Которого в руках все 

богатства, теперь выглядит беднее всех самых бедных детей. И в самом деле, у вас, например, 

есть и теплая комнатка и красивая постелька и мягкие одеяльца, а у бедного дитяти Иисуса ничего 

этого нет. 

 

Он родился в скотном загоне, и Пречистая Его Матерь принуждена была положить Его в яслях на 

соломе. Не правда-ли, дети, вам жаль маленького Иисуса? 

 

Если жаль, если вы хотели-бы поделиться с Ним и вашими одеяльцами, и всем, чего у вас много, 

то всегда помните, что сказал Иисус Христос, когда он вырос. А Он говорил так: 

 

— Кто одевает и кормит бедных, тот одевает и кормит Меня. 

 

Вот почему, если вы хотите сделать что-либо приятное Иисусу Христу, то лучше всего помогайте 

бедным. 

 



Иисус, Сын Божий, лежал в яслях, а пастухи ночевали в поле. Вдруг, как молния, к ним слетел с 

неба лучезарный, сияющий ангел. Страшно испугались пастухи. Но добрый ангел сказал им: 

 

— Не бойтесь, я принес вам радостную весть: идите в свою пещеру, там вы увидите маленькое 

дитя, которое и есть Иисус, Сын Божий, Спаситель мира. Едва скрылся этот ангел, как слышат 

пастухи, с неба полились чудные звуки, словно там заиграли на прелестном большом органе. Это 

целые хоры ангелов сошли с небес, чтобы приветствовать Младенца Иисуса, Своего Царя и 

Создателя. 

 

Все ангелы пели и радовались, что любящий Господь послал на землю Своего Сына, чтобы всех 

людей сделать добрыми и взять их потом в свое Небесное Царство. Когда ангелы улетали, пастухи 

отправились в пещеру, и, увидев там Божественное Дитя, поклонились Ему до земли. 

 

Над пещерой, где родился Иисус Христос, по повелению Божию, за-сияла необычайно красивая 

большая звезда. Ее видели многие люди, а один царь по имени Ирод созвал к себе ученых и 

послал их разузнать, что случилось. Эти ученые назывались волхвами. Они тоже пришли в пещеру 

поклонились Младенцу и принесли Ему в дар золото и дорогие ароматные вещества. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

  The Nativity of Christ. 

 

One day, the righteous Joseph and the Holy Mary 

from the city of Nazareth, where they lived, went 

to the city of Bethlehem. There, at this time, on the 

occasion of the people's census, a great many 

people had gathered, and all the houses and even 

the smallest huts were already occupied. 

What's there to do? Joseph and Mary were walking, and they were tired and wanted to rest. They could 

hardly persuade a good man to allow them to spend the night in a cave where cattle were driven in bad 

weather for the night. 

 

In the country where this happened, there is no winter, and therefore cattle and shepherds freely spend 

the night in the field. This night was especially bright and warm, and therefore the cave dug in the 

mountain, or in our opinion the barn, was free. 

 

The owner allowed Joseph and Mary to spend the night in it. And it was here in this cave on the straw 

that little Jesus Christ was born. 

Look, children, Jesus, the Son of God, Who reigns over the whole world, Who has all the riches in His 

hands, now looks poorer than all the poorest children. And in fact, you, for example, have a warm room 

and a beautiful bed and soft blankets, and the poor child of Jesus has none of these things. 

 

He was born in a cattle pen, and His Most Pure Mother was forced to put Him in a manger on straw. 

Don't you children feel sorry for little Jesus? 

 

If you are sorry, if you would like to share with Him both your blankets and everything that you have a 

lot, then always remember what Jesus Christ said when he grew up. And He said so: 

 

— He who clothes and feeds the poor, clothes and feeds Me. 

 

That is why, if you want to do something nice for Jesus Christ, it is best to help the poor. 

 



Jesus, the Son of God, lay in a manger, and the shepherds spent the night in the field. Suddenly, like 

lightning, a radiant, radiant angel flew down from the sky towards them. The shepherds were terribly 

frightened. But the good angel said to them: 

 

 

— Do not be afraid, I have brought you good news: go to your cave, there you will see a little child, who 

is Jesus, the Son of God, the Savior of the world. Scarcely had this angel disappeared, when the 

shepherds heard, wonderful sounds poured out of the sky, as if a lovely big organ was being played 

there. These are whole choirs of angels who have descended from heaven to greet the Infant Jesus, 

Their King and Creator. 

 

All the angels sang and rejoiced that the loving Lord had sent His Son to earth to make all people good 

and then take them to his Heavenly Kingdom. When the angels flew away, the shepherds went to the 

cave, and when they saw the Divine Child there, they bowed down to the ground. 

 

Above the cave where Jesus Christ was born, by the command of God, an unusually beautiful large star 

shone. Many people saw it, and a king named Herod called scientists to him and sent them to find out 

what had happened. These scholars were called Magi. They also came to the cave and worshiped the 

Baby and brought Him a gift of gold and expensive aromatic substances. 

 

 

 

 

 

 

 


